

PERFIL BIOGRÁFICO DE LA AUTORA

La Dra. Elisa Maritza Linares Guerra es Licenciada en Bioquímica (1984) y Máster en Bioquímica (2000) por la Facultad de Biología de la Universidad de la Habana. La Dra. Linares Guerra también se desempeña como Profesora Auxiliar de la disciplina Bioquímica e Investigadora Agregada en la Universidad de Ciencias Médicas “Ernesto Guevara de la Serna”, de la ciudad de Pinar del Río, provincia Pinar del Río. Igualmente, la Dra. Linares Guerra acumula sendos Diplomados en Morfofisiología y Educación Médica Superior.

La Dra. Linares Guerra posee un título como Especialista en “Bases Moleculares de la Obesidad” que le fue otorgado por la Facultad de Ciencias Químicas de la Universidad de Castilla-La Mancha (España).

La Dra. Linares Guerra acumula una distinguida trayectoria como investigadora. En el año 2001 recibió el Premio Anual de la Academia de Ciencias. Asimismo, la Dra. Linares Guerra recibió el Premio Anual de la Salud en la modalidad “Artículo científico” en los años 2008, 2009 y 2012 entregado por la delegación provincial del Consejo Nacional de Sociedades Científicas de

la Salud. A estos reconocimientos se le suman la Segunda Mención en el Capítulo “Otros Temas en Ciencias Morfológicas” del Primer Encuentro Internacional Virtual de Educación e Investigación en Ciencias Morfológicas (celebrado en la ciudad de Córdoba, República Argentina), en el año 2009, por la ponencia “Bases moleculares de la fisiopatología de la desnutrición en el Sida”; el Gran Premio del Salón de Pósters Electrónicos de la Jornada Nacional de Nutrición Clínica y Metabolismo (2012); y el Premio en Póster del XVI Congreso SLAN Latinoamericano de Nutrición (2012).

La Dra. Linares Guerra es miembro numerario de las Sociedades Cubanas para las Ciencias Fisiológicas, de Estudio de la Aterosclerosis, y de Nutrición Clínica y Metabolismo. En este aspecto, se ha de destacar que la Dra. Linares Guerra se desempeñó como Presidente del Capítulo Pinar del Río de la Sociedad Cubana de Nutrición Clínica y Metabolismo entre los años 2009 (fecha de su constitución) y 2013.

La Dra. Linares Guerra tiene en su haber 26 publicaciones en revistas nacionales e internacionales; y es autora, de conjunto con el Dr. Sergio Santana Porbén, del capítulo "T-Cell Number, Nutritional Status, and HIV: The Cuban Experience in the Provision of Food and Nutrition Care to People with HIV/AIDS", incluido en el libro “Health of HIV Infected People. Food, Nutrition and Lifestyle without Antiretroviral Drugs”, publicado por la Editorial Esvier en el año 2015.

La Dra. Linares Guerra ha presentado trabajos originales en 112 eventos científicos (53 de ellos de carácter nacional), y ha impartido 30 cursos de posgrado y dos diplomados. La Dra. Linares Guerra ha participado en el Fórum de Ciencia y Técnica en los distintos niveles que el mismo contempla tanto como ponente como experto/evaluador.

La Dra. Linares Guerra ha asesorado más de 20 trabajos para las Jornadas Científicas Estudiantiles de la Universidad Médica de Pinar del Río, y muchos de ellos han sido premiados. Asimismo, la Dra. Linares Guerra ha asesorado 6 trabajos de terminación de residencias médicas, y tutorado 9 Maestrías.

La Dra. Linares Guerra ha sido docente de la disciplina Bioquímica de la Facultad de Medicina de Guinea Ecuatorial (2002 – 2004) y de la Facultad de Medicina de la Universidad Katyavala Bwila de la provincia angolana de Benguela (2013 – 2015). En ambos centros educacionales la Dra. Linares Guerra ha impulsado la actividad científico-investigativa entre los alumnos de las carreras de Ciencias Médicas.

La Dra. Linares Guerra ha recibido la Distinción al Trabajador Internacionalista, el Escudo de la UNGE “Juan Tomás Roig”, la Distinción por la Educación Cubana, la Distinción por el “40 Aniversario de la Docencia Médica Superior en Pinar del Río”, y la Medalla José Tey que entrega el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación.